

Oposición de la Iglesia Paraguaya a los Excesos Antiterroristas

Reclama el Arzobispo de Asunción, Ismael Rolón, una Justicia Rápida, Veraz e Insobornable

ASUNCIÓN, Paraguay, 28 de septiembre. (AFP)—La Iglesia Católica paraguaya condenó la violencia, pero sostuvo que las operaciones para detener a los terroristas extranjeros que ultimaron a Anastasio Somoza "no deben crear temor ni zozobra, ni dar lugar a resquemores internacionales".

El arzobispo de Asunción, monseñor Ismael Rolón, hizo hoy una declaración en torno al asesinato del ex dictador nicaraguense y reclamó "una justicia rápida, veraz e insobornable".

La declaración del prelado se refirió especialmente a la vasta operación antiterrorista conjunta de las fuerzas armadas y de la policía de seguridad, y sostuvo que estas operaciones no deben implicar "temor ni zozobra" en la población del país.

Tales operaciones —añadió el arzobispo— "requieren serenidad, ecuanimidad y respeto a la persona humana".

La declaración, divulgada hoy, tuvo un significativo efecto en Paraguay.

Al mismo tiempo, monseñor Rolón recordó un concepto del Papa Paulo VI, cuando éste afirmó que la violencia y el terrorismo "cualquiera que sea su origen y signo, lejos de solucionar problemas, los empeoran y multiplican".

Frente a la actual emergencia que vive Paraguay a raíz del asesinato del ex mandatario nicaraguense y las operaciones antiterroristas, las más vastas realizadas en el país, los observadores interpretaron el mensaje arzobispal como un documento sereno, prudente y reflexivo.

SIGUEN LAS ACCIONES "ANTITERRORISTAS"

En tanto la Iglesia paraguaya fijaba su posición, ayer y hoy continuaron las operaciones antiterroristas a cargo de efectivos de las fuerzas armadas y policiales.

Luego de casi dos semanas de intensa búsqueda, mucha gente pensaba aquí que los terroristas, todos argentinos que actuaron "por cuenta" de los sandinistas nicaraguenses, según fuentes periodísticas, consiguieron finalmente huir de Paraguay.

La policía, a excepción de un enfrentamiento con Hugo Yrurzun, que resultó muerto la noche del jueves 18 de septiembre, sólo pudo identificar a los terroristas argentinos, pero no ubicarlos y menos detenerlos.

El diario ABC reveló hoy que el terrorista argentino Juan José Partenni, que actuó como vigía de Somoza, "siempre quería pasar frente a la residencia de éste".

"Cuando me acompañaba a mi casa, siempre quería pasar frente a la residencia de Somoza para observar el movimiento", dijo a la policía el joven paraguayo Rigoberto Caniza Núñez, quien trabajó algunos días con el terrorista argentino.

Partenni se hizo llamar "José González" y afirmó que era pintor y vendedor de revistas; que tenía una novia y que si se casaba retornaría a Buenos Aires, según relató un menor de 14 años que conocía al terrorista.